

El Ferro-carril.

Se publica los Miercoles y Sabados.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER

Oficinas: Quesada, n.º 12.

Filón de credenciales.

¿Quieren los jefes de los partidos políticos tener credenciales para satisfacer las aspiraciones de sus correligionarios, deudos y amigo?

Pues vamos a descubrirles un gran filón, que bien explotado, satisfaría esos deseos, beneficiando altamente a la vez la riqueza pública.

Gestionen, trabajen, consigan que se realicen como plan general de obras públicas todas aquellas de supremo interés, canales de riego, ferro-carriles económicos, etc., y habrán conseguido que el número considerable de desocupados que luchan por la vida y que no pueden resignarse a morir de hambre, tengan ocupación.

El filón de las credenciales se descubre pronto, con el aplauso general y gran beneficio del país.

Sería la felicidad para la nación, para los mismos jefes de los partidos y para los que quieren comer el pan, santificado por el trabajo.

Pero como los políticos están ciegos por sus ambiciones, no lo ven y andan por los ministerios buscando una misera credencial, mientras para gloria de ellos debían buscar el filón a que nos venimos refiriendo.

Crear nuevas riquezas y no consumir las existentes con tributos, esa debe ser la labor del gobierno, si este se propusiera de veras cooperar a la felicidad del país.

Pero no se vislumbra una esperanza en el negrisimo horizonte de la patria.

Así están unos y otros, todos, luchando solo por sus egoismos, y el resultado ha de ser misérrimo.

Hay, pues, filón de credenciales, pero no pueden verlo los ciegos.

ECOS DEL COMERCIO

La Junta de los arbitrios.—Voto particular.—La Directiva de la Cámara.—El Círculo Mercantil.—Unión es fuerza.—El Círculo Minero.—Su protesta.—Ni de balde!

La Comisión nombrada por la asamblea de la Cámara de Comercio para que dictaminase acerca de los medios conducentes a aminorar los arbitrios extraordinarios, después de varias sesiones, en las que hicieron detenido estudio de los presupuestos municipales aprobados para el ejercicio económico próximo venidero, emitió su dictamen que, según nuestras noticias, va acompañado del voto particular del Sr. Vivas Perez:

La mayoría de la Comisión, o sean cuatro vocales de los cinco que la componen, entiendo que aunque tarde para formular reclamaciones por haber transcurrido el plazo legal, deben aprovecharse los ofrecimientos de una alta autoridad civil, encaminándolos a que del presupuesto se eliminen ciertas plazas innecesarias y a que una parte de él, que evidentemente aparece dotada con cantidades extraordinarias, se reduzca en el 10 por 100.

Partiendo de esta base, la Comisión deja reducido el déficit a cantidad tan insignificante que con el producto de las uvas y espartos de embarque queda cubierto con exceso, siendo, por tanto, innecesario gravar a las demás mercancias hoy sujetas al pago de arbitrios.

Suscriben el dictamen los Sres: don Agustín Fernandez, D. Julian Fernandez, D. Gerónimo Ramirez y D. Segundo Peón.

La Directiva se reunió con este motivo en la noche del lunes, tomando acuerdos relacionados con el particular.

El comercio de Almería no hay duda de que de fé de vida. La idea de crear un Círculo ha sido

acojida con entusiasmo por todos los que de negocios mercantiles viven.

Falta hace ese organismo, que servirá entre otras muchas cosas, todas útiles, para crear lazos de unión y compañerismo entre individuos que perteneciendo a una misma familia, mas se trataron hasta aquí como extraños que como amigos.

La unión es fuerza, y el comercio y la industria almerienses, unidos, representan una potencia colosal.

Los candidatos a concejales designados por el Círculo Minero e Industrial a ruegos del Sr. Abella, Gobernador civil de Almería, hubieron de retirarse en las primeras horas del domingo pasado de la lucha electoral, porque el apoyo ofrecido por nuestra primera autoridad civil no resultaba por ningún lado.

Con este motivo el expresado Círculo publicó una protesta en el día de la elección.

La sinceridad del gobierno y la autoridad moral de su representante quedaron a igual altura.

Y el Círculo Minero convencido de que hay ofrecimientos que no deben aceptarse.

¡Ni de balde!

ZEUGIRDOR.

LO DEL DIA

Franqueza!

El sufragio universal es una gran cosa. En materia de elecciones, hemos adelantado mucho.

¿Quién podrá dudarlo despues de lo ocurrido en Almería el domingo último?

Nada de tapujos. Nada de escamoteos.

Las actas se roban con la mayor sinceridad.

Y con la mayor sinceridad tambien, se hacen las más enormes barbaridades.

¿Pucherazos? ¡Eso es viejo!

¿Chanchullos? ¡Eso es antiguo!

¿Coacciones? ¡Eso es una vulgaridad!

Lo nuevo, lo flamante, lo que acaba de salir del horno, lo regenerador, es mucha sinceridad y... ¡a robar actas!

¿Que en unos colegios no se han celebrado elecciones? Pues mejor, por que así se ahorran molestias a los depositarios del derecho del voto.

¿Que en otros colegios se alteró el resultado del escrutinio? Pues ¡anda! si la sinceridad no es eso, ¿para qué sirve?

Felicitemos con sinceridad a los sinceros concejales por su sincero éxito.

El domingo se convenció el pueblo de que su regeneración es segura.

DE AGRICULTURA.

UNA RIQUEZA

Bien se nos alcanza que hablar a los almerienses de asuntos de importancia, es perder el tiempo.

Aquí solo los artículos políticos tienen lectores.

Pero nosotros llenamos nuestro deber procurando que la atención se fije en lo que interesa.

Muchos no saben que el tomate, que en esta zona tanto se produce, es una riqueza muerta por que no se administra bien.

Cultivan aquellas variedades que tienen mayor estimación en los mercados extranjeros; sobre todo el llamado tomate inglés, por ser el que más prefieren en Inglaterra.

En Gandia se cotiza ahora este tomate a doce pesetas la arroba.

Aquí, como en todo lo que nos conviene, no hacemos nada con nuestra riqueza del tomate.

Se cultiva este como hace dos siglos, y no se ha propagado la producción de las clases que tanta estima obtienen en los grandes mercados de consumo.

Mientras otras comarcas agrícolas progresan, nosotros nos vamos quedando muy atras, teniendo condiciones de suelo y de cielo para marchar a la cabeza, por que podemos producir más barato y mayor cantidad que muchas comarcas españolas.

El correo de Almería

Real órde

Se ha publicado una Real orden prolongando el servicio que actualmente realiza la estafeta ambulante del ferro-carril de Linares Almería, hasta la primera ciudad citada.

Se verificará una expedición diaria, servida por un administrador y un ayudante, asignándose el siguiente personal a la ambulancia:

Ocho oficiales de correos con residencia en Madrid, dependientes de la Administración Central, los cuales saldrán agregados a las expediciones de la oficina ambulante de Andalucía, hasta el empalme de Baeza, desde donde seguirán el viaje en unión de sus ayudantes, percibiendo la indemnización de 12 pesetas por viaje redondo.

Cuatro ayudantes con residencia en Almería, dependientes de la Administración principal de correos de esta ciudad, y cuya indemnización reglamentaria será de 5 pesetas por viaje redondo.

Conducciones que se suprimen.

Por la Real orden a que nos referimos, quedan suprimidas las siguientes conducciones:

- De Bailén a su estación, cuyo coste anual es de 915 pesetas.
- De Jaen a Granada, 7.498 pesetas.
- De Campillo de Arenas a Huelma, 1.160 pesetas.
- De la estación de Baeza a Baeza y Ubeda, 3.740 pesetas.
- De Ubeda a Cazoria, 3.390 pesetas.
- Y de Granada a Guadix, 6.450 pesetas.

Conducciones que se crean.

En cambio, se crean conducciones en los trayectos siguientes:

- De Beilen a la estación del ferro-carril de Menjibar, en carruaje, que saldrá a subasta por la cantidad anual de 1.500 pesetas.
- De la estación de Baeza-Begijar, a Baeza y Ubeda, en carruaje, por la de 2.450 pesetas.
- De la estación férrea de Jodar a la oficina del mismo nombre (7 kils.) en carruaje, por 1.000 pesetas.
- De la estación de Quesada a Quesada y Cazoria, en carruaje ó a caballo, por la de 1.250 pesetas.
- De la estación de Huelma a la oficina del mismo nombre, en carruaje ó a caballo, por 1.100 pesetas.
- De Granada a la estación de Moreda, sirviendo a Iznalloz, Bogarre, Villa alta, y Moreda, en carruaje hasta Iznalloz y a caballo desde este punto a Moreda, por la de 6.000 pesetas.
- De la estación de Doña Maria a Canjajar, sirviendo a Doña Maria, Ocaña y Ohanes, a caballo, por 1.250 pesetas.

Reformas que se introducen.

Se reforma la conducción del correo de Gador a Canjajar, haciendo que sea en carruaje ó a caballo y arranque de la estación férrea de Santafé de Mondujar para servir a Alhama de Almería y otros pueblos de provincia.

Además se hace una reforma del servicio en las provincias de Granada, Jaen y Almería con motivo de la prolongación de la referida ambulancia, resultando una economía anual de 10.718,62 pesetas comparada con el coste del servicio que se presta hoy.

LO QUE SE LEE.

ACUSE DE RECIBO

Con el título de «Cantos sin eco» ha publicado Salvador Gonzales Anaya, el joven poeta malagueño, un primoroso libro de poesías, del que hemos recibido un ejemplar acompañado de galante dedicatoria.

En nuestro próximo número nos ocuparemos estensamente de tan hermoso libro, limitandonos hoy a felicitar a Gonzalez Anaya por su indiscutible triunfo literario y a enviarle la expresión de nuestro reconocimiento por las innmerecidas distinciones con que nos honra.

DE MINERIA.

INDUSTRIA SIDERURGICA

Hace muchos años, cuando nadie pensaba en la explotación de sustancias ferruginosas, oímos a una persona sumamente entendida en cuestiones económicas y mineras, que en los hierros descansaba el porvenir de la provincia de Almería, y esta afirmación, que nunca se apartó de la mente, demostrada está con lo que esta aconteciendo en los yacimientos de la cuenca del río Almanzora.

Desde la construcción del ferro-carril, que permite el arrastre de los minerales desde Serón hasta el puerto de Aguilas, y que si abarata la tarifa de transportes puede estender sus beneficios hasta la sierra de Baza y muchas otras minas que hay en la de Filabres, el movimiento minero es activo y apenas hay localidad cuya superficie se preste a condiciones económicas a las estaciones de aquella vía ferroviaria, que no esté en movimiento y poblada de operarios que rinden con su esfuerzo productos y beneficios extraídos entre rocas abruptas, de las cuales ningún provecho se obtenía.

Ya no se necesita contar con el provechamiento cubado de grandes masas que puedan costear el capital necesario para la instalación de vias ferreas terrestres ni de cables aéreos, sino que donde quiera que se encuentra al descubierto una capa, afloramiento ó filón de hierro que tenga la ley metálica necesaria para su beneficio, se explota, aprovecha y conduce a la estación, si en sus cálculos se supone deja utilidades.

Este movimiento es germen productor de grandes beneficios. Levanta el decaído espíritu de la minería en aquellos sitios en que jamás pudo aclimatarse; presta origen a nuevos y mayores descubrimientos; facilita el sustento a muchas familias y ensanchando a la industria siderúrgica el campo de sus operaciones, acrecienta la riqueza pública y en algunas ocasiones dá motivo a descubrimientos de metales más valiosos.

No queremos ahora fijar la atención en cada uno de los diferentes parajes en que la explotación se verifica, siendo suficiente tratar a la ligera estas cuestiones de interés general, seguros de que hacemos un gran servicio a aquellos territo-

rios, á la industria y á los mineros, que poseídos de fé, rompen con tradicionales apatías, y sin esperar á que capitales extranjeros acudan á utilizar en su provecho las riquezas de aquellos privilegiados suelos, lo hacen por sí, sin vacilación ni duda, recabando en provecho propio lo que por intereses extraños se utiliza.

S. R. B.

DE LITERATURA.

TUS OJOS

Son tus ojos, mi bien, negros diamantes en que relumbra el sol del Mediodía; ojos llenos de erótica poesía, de llamas y promesas embriagantes.

Tus ojos son espejos fulgurantes que reflejan la hermosa Andalucía con su pompa, su gracia y alegría, sus campos y sus cielos deslumbrantes.

Cuando me asomo á tus pupilas bellas, miro verjeles, árabes palacios, mares de plata y luz, noches de estrellas,

patios floridos, ferias bulliciosas, la Giralda riendo en los espacios, y el amor sobre céspedes y rosas.

MANUEL REINA.

Revista Minera

Fundición.

Se dice con insistencia que en breve quedará firmada la escritura de venta de una de las fundiciones de minerales de Cuevas á favor de la importante Compañía Minera y Metalúrgica de Mazarrón.

Caducidad de mi as.

Se están efectuando los trabajos necesarios para caducar las minas que se encuentran en descubierto por 4 trimestres de los derechos del cánón de superficie y que por no haberse encontrado productos en las mismas se procederá contra los bienes particulares de sus dueños ó responsables.

Nuevo negocio.

Por la casa del Sr. Morel, que representa D. Carlos Bahlsen, se está haciendo en las minas de hierro de Calasparra el estudio de una vía minera que ponga en comunicación aquellos criaderos con la estación del ferro-carril de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Sierra de Bedar.

La producción de minerales de plomo en Sierra de Bedar ha quedado reducida en el anterior mes á unos 4.500 quintales, pero en cambio han procurado elevarlo de ley, con lo cual consiguen los explotadores mayores utilidades en menor número de quintales.

Aviniato minero.

Desde el día 6 al 12 del actual llegaron á esta estación del ferro-carril 1.861 toneladas de mineral de hierro y 35 de calamina, cargándose durante el mismo período solo á vapor, con 3.400 toneladas del primero de esos renglones.

Compra y venta.

Persona autorizada asegura á nuestro colega *Almería Minera* que una casa de París de gran capital y de extraordinaria competencia en asuntos mineros, piensa establecer el negocio de compra y venta de minerales en varios puntos de nuestro litoral, estableciendo una combinación que ha de favorecer grandemente los intereses de la minería.

Nueva Sociedad.

Ha quedado constituida en Londres una importante Sociedad propietaria de minas de cobre que radican en las provincias de Almería y Granada. Gira con el nombre de *The Talabs Pitana Copper Company Limited*, siendo su capital de 150.000 libras.

Minero.

Después de permanecer algunos días en esta capital, se ha marchado hoy el presidente de la Compañía Palmer, relacionándose su viaje con los negocios mineros emprendidos en esta comarca.

Politiquilla.

¡Las elecciones!

¿Para que hablar de eso?

Nos limitaremos á consignar que en Almería jamás se celebraron otras tan vergonzosas.

Perdidos todos los escrúpulos, han sido modelo de falsificaciones, de desafueros, de violencias.

¡Buen instrumento de la opinión es el sufragio, pulsado por gobernadores como el Sr. Abella!

¡Buen ponderador del derecho y buen trasmisor de la conciencia pública es el sufragio, en manos de nuestros políticos!

En virtud de orden telegráfica, se encargó anteayer interinamente del Gobierno de esta provincia el diputado provincial Sr. Gimenez Ramirez (D. José), saliendo ayer para Madrid el gobernador propietario.

La atención de los políticos almerienses está fija en el nuevo gobernador, cuyo nombramiento no puede tardar.

¿Será silvelista? ¿Será polaviejista? ¿Será neutro?

Dícese que los silvelistas han presentado ó van á presentar algunas quehallas criminales por las elecciones del domingo.

Malos rumbos toma la política local. Quien la haya empujado por esos derroteros, no deben vanagloriarse de su obra.

La tirantez de relaciones existente entre todos los partidos y todos los grupos, puede ser de resultados funestos, por lo que les aconsejamos que ahogando las pasiones, vuelvan á la lucha noble.

Los periódicos de Madrid publican el siguiente telegrama expedido el domingo en Almería:

«Los candidatos del Círculo Minero Mercantil han sido arrollados.

Dichos candidatos se retiran, protestando antes que promover una cuestión de orden público.

El presidente, Requena.—El secretario, Buendía.

El acta de Velez-Rubio.

¡Malos, malos vientos soplan para el candidato polaviejista!

Las profecías de EL FERRO CARRIL van á cumplirse.

Vease el primer sintoma, según *El Liberal* lo expone:

«Ayer se reunió la Junta central del censo, adoptando algunos acuerdos de importancia.

Comenzaron estos con la lectura de un razonado escrito, en que el Sr. Lacerna enumera, demostrándolo con documentos que hacen fé, todas las enormes ilegalidades cometidas en el distrito de Velez-Rubio, con motivo de la elección de diputado.

El Gobierno se habia prevenido, presentando otros documentos en descargo de las autoridades que intervinieron en la elección; pero no han podido estas justificar su conducta.

De tal manera aparecen demostrados los graves abusos del gobernador y del juez que presidió la Junta de escrutinio con solo dos interventores, uno de los cuales no es elector, que la Junta Central encontró en los hechos la comisión de varios delitos, y acordó enviar todos los documentos al fiscal del Tribunal Supremo para que pida la formación de los correspondientes procesos.

Este acuerdo lo tomó la Junta sin que el presidente del Consejo, que se hallaba presente, lo combatiera.

El candidato en cuyo favor se hicieron tantas enormidades es polaviejista.

Según otros periódicos, los ponentes en el acuerdo anterior de la Junta central del censo, han sido los Sres. Salmeron, Pidal y Capdepon.

Recaditos al Alcalde.

La salud pública.

Señoría: ¿le dejan los asuntos políticos algunos minutos que poder dedicar á cuestiones de mayor interés público? Pues preste atención y oiga esto que dice *Almería Minera* en su número repartido hoy:

«La salud pública de Almería se halla seriamente amenazada. Ha llegado hasta nosotros la alarma por distintos y autori-

zados conductos y nosotros mismos hemos podido comprobar personal y directamente la existencia del peligro.

Desde hace días existe en la calle de Jaul y paralelas, un foco de fiebres tifoideas que tiende á la propagación y que si no se combate pronta y enérgicamente, tomará extraordinarias proporciones.

No sabemos que hasta ahora se haya tomado medida ninguna para atajar el mal. En la mayoría de las casas de las calles indicadas, hay uno ó más atacados, y han ocurrido varias defunciones. Ignoramos si á los enfermos se les presta asistencia facultativa; la espiritual, nosotros mismos hemos visto administrarla al celoso sacerdote á cuyo cargo se encuentra aquella parte de la ciudad.

Parece increíble que llegue á desarrollarse en uno de los centros mas populosos de una capital de la importancia de Almería una epidemia de esta naturaleza, sin que haya una autoridad suficientemente celosa para enterarse apenas iniciado el mal y procurar por cuantos medios tenga á su alcance, que en estos casos son muchos, combatirlo y atajarlo antes que cause mayores estragos.

Señoría: ¿ha leído lo que acabamos de copiar de la revista citada? ¿Y qué contesta á la tremenda acusación que esas líneas continúan?

Por si fuera cierto lo que *Almería Minera* dice, por si efectivamente el mal revistiera la importancia que el colega le atribuye, permitanos, señoría, que le exhortemos vivamente á que sin perder momento adopte las disposiciones oportunas en favor de la salud pública, suprema ley para toda autoridad celosa.

NOTAS MERCANTILES.

Embarque de ajos.

En la estación férrea de Alcantarilla se estan embarcando gran cantidad de ajos con destino á Cuba.

La naranja.

A pesar de que está tan próxima la temporada de las frutas, la naranja continúa sosteniendo precios bastante firmes.

Las harinas.

Dicen de Barcelona que en aquella plaza han tenido alguna baja las harinas.

La patata.

Sus precios son: en Valencia á 1'75 pesetas arroba; en Almería á 1'60 y en Mataró de 2 á 3 pesetas.

Capullo de seda.

En Murcia se paga á 8 duros la arroba de los capullos de seda.

La cosecha es más reducida que el año pasado.

Patatas en cajas.

En Orihuela estan expidiendo á Inglaterra varias partidas de patatas en cajas.

El futuro Ayuntamiento

Si las elecciones del domingo se aprueban, el Ayuntamiento que empieza á regir el 1.º de Julio, quedará constituido en la siguiente forma:

Concejales antiguos:

D. Guillermo Verdejo Ramirez, D. Francisco Laynez, D. Juan Fernandez Murcia, D. José Batlles, D. Braulio Moreno, D. Antonio Verdejo Ramirez, D. Onofre Amat Garcia, D. José Lopez Perez, D. José Perez Lopez, D. Ginés Terol, D. José de Burgos Tamarit, D. Nicolás Orbe, D. Francisco Martinez Garcia y D. Enrique Oña.

Concejales nuevos:

D. Ramón Barroeta, D. Antonio Perez Cordero, D. Joaquin Maldonado, D. Joaquin Calderon, D. Gaspar Vives, D. Fernando Garcia del Pino, D. Carlos Granados, D. José Laynez, D. Rafael Soria, don Gregorio Muñoz, D. Antonio Acosta, don Manuel Gonzalez Tamarit, D. Luis Nin de Cardona, D. Rogelio Perez Garcia y D. Nicanor Peralta.

Filiación política.

El nuevo Ayuntamiento resultará formado, salvo las evoluciones que de aquí á

su constitución puedan realizarse, por los siguientes elementos políticos:

| | |
|----------------|----|
| Silvelistas | 12 |
| Sagastinos | 11 |
| Polaviejistas | 4 |
| Romeristas | 2 |
| Independientes | 1 |

Lo que se dice.

Ex diputado.

Procedente de Antequera, donde ha permanecido algunos días con el Sr. Romero Robledo, se encuentra en esta capital el ex-diputado á Cortes por Orgiva D. Justo J. Banqueri.

De ida y vuelta.

Desde hoy se expenderán en todas las estaciones de la línea de Linares á Almería billetes de ida y vuelta á la feria de Baeza, la que tendrá lugar del 18 al 20, toreando los afamados diestros *Guerrita y Minuto* el 18 y 19.

Ex-presidente.

Se encuentra en esta ciudad el ex-presidente de la Diputación provincial de Granada D. Ramon Perez Blanco.

Diputado.

Esta mañana ha llegado á Madrid el diputado electo por Almería D. Emilio Perez.

¿Quién es ella?

Se dice que la bella y distinguida señorita que ha sido causa involuntaria de las rivalidades entre los alumnos de la Academia de caballería y los estudiantes de la Universidad, es la hija del gobernador civil de Valladolid D. Lorenzo Muñoz, tan conocida en Almería.

A Madrid.

Ayer salió para Madrid, para asuntos políticos, nuestro apreciable amigo el presidente del Casino de esta ciudad D. Guillermo Lopez Rull.

Bien venido.

Ha llegado á Almería el joven diputado provincial de Granada D. José Lopez Atienza.

Nafrag o.

En el sitio denominado el Perdugal, cerca de la desembocadura del río, naufragó anteayer la escampavía *Motezuma*, propiedad de la Compañía Arrendataria de Tabacos, que la tenía destinada al servicio de guarda-costas.

El patron, Miguel Carmona, murió ahogado, salvándose los demás tripulantes. Carmona deja cinco hijos, el mayor de ocho años.

A tomar las aguas.

Ayer salieron para Marmolejo el ex-diputado á Cortes D. Pio Abdon Perez y el primer teniente alcalde de éste Ayuntamiento D. Francisco Laynez.

Director.

Hoy ha salido para Granada, Córdoba y Sevilla nuestro distinguido amigo el director de la Compañía del Sur de España Sr. Basinski.

Colega.

Ha empezado á publicarse en esta capital un periódico titulado *La Patria*, defensor de los ideales silvelistas.

Le saludamos con el mayor afecto.

¡A los toros!

En el tren de esta tarde han salido para Baeza muchas personas conocidas de esta ciudad, para asistir á las corridas de toros que se celebrarán mañana y pasado.

Distinguidos viajeros.

Hoy, en el tren correo, han salido para Granada, Córdoba y Sevilla el ilustrado secretario de la Compañía del Sur de España en Paris, Mr. Lucien Dubost, y su distinguida esposa, siendo objeto en la estación de una cariñosa despedida.

Gobernador interino.

Hemos recibido un afectuoso B. L. M. de D. José Gimenez Ramirez, ofreciéndonos su cargo de gobernador interino para todo lo que interese al bien público.

Agradeciendo mucho el recuerdo, reiteramos al Sr. Gimenez Ramirez la seguridad de que nuestro modesto concurso no ha de faltarle en todo lo que signifique beneficio de la provincia.

Cosas del día.

LAS PLAGAS DE ESPAÑA

Invade la langosta las campiñas, y los agricultores, al ver que es su ruina aquella plaga, piden favor con angustiadas voces.

Ya ven perdido el fruto de sus grandes trabajos y sudores, ya oyen que la miseria aterradora llama á sus puertas con terribles golpes,

Ya sobre tantos males y quebrantos como sufren los pobres, sobre tantos abusos, socialías, impuestos y constantes velaciones,

ven que esa voraz plaga, secundando lo que hacen ciertos hombres, va á acabar con lo poco que nos queda á los desventurados españoles:

y acudiendo al Gobierno con sus quejas y ruegos y razones, piden que aquella plaga se combata para evitar así males mayores.

El Gobierno, escuchando sus lamentos, á hacerla se dispone; pero pide que den los Municipios fondos con que el propósito se logre.

Y aquellos Municipios, sin ambages, al Gobierno responden que es inútil pedir un solo céntimo, porque en sus arcas no hay mas queratones

que todos los ingresos recaudados, con gravamen enorme de los pueblos que viven esprimidos á fuerza de pagar contribuciones,

están ya consumidos y con déficit, que espanto en todos pone, porque se ha derrochado cuanto habia en hacer las pasadas elecciones!

Y el Gobierno, al saber esta respuesta, calla, de hombros se encoje, y resuelve, en su vista, no hacer nada, dejando á la langosta que devore.

Como pudiera haber quien no creyera esta noticia, conste que está fundada en datos oficiales y por la prensa en estos días corre.

Lo cual demuestra que en la pobre España

por cien conceptos pobre, aunque es terrible plaga la langosta hay otras remuchísimo peores.

FELIPE PEREZ y GONZALEZ.

ESPECTACULOS.

Teatro Apolo.

Las condiciones periódicas de EL FERRO-CARRIL nos impiden, bien á pesar nuestro, ocuparnos con la debida oportunidad y con la extensión algunas veces debida, de los estrenos que se realizan en Apolo, de la ejecución que alcanzara cada una de las obras representadas, del mérito de los artistas y de todo aquello, en fin, que constituye la crónica teatral que sirven ó pueden servir los periódicos diarios.

He aquí porque tenemos que limitarnos en estas ligeras y desaliñadas criticillas á dar simple noticia del triunfo más saliente, de la obra mejor recibida, del artista más meritorio, y he aquí porque incurrimos á las veces en omisiones por todo extremo involuntarias.

La compañía de Maria Gonzalez, que actua en Apolo desde el último sábado, está siendo objeto de justificadas ovaciones por parte del público de Almería.

Difícilmente pueden darse cita en los escenarios de provincias artistas de las relevantes condiciones y de los méritos relevantes de los que constituyen la celebrada compañía.

El talento artístico de Maria Gonzalez, su buen nombre entre sus compañeros de profesión y su bien demostrado cariño á nuestra ciudad, aparte de alguna otra consideración de carácter íntimo que no es para consignada en este sitio, realizaron el verdadero milagro de que pueda actuar en Apolo un cuadro cómico-lírico como este en que nos ocupamos.

Aurora Guevara, la notabilísima tiple de *El Duo de la Africana*; Juana Alonso, la simpática tiple de *Los Zangolotinos* y de *Lucifer*; Maria Bonora, la discreta y delicada actriz de todas las obras; Angel Gonzalez, el actor genérico que tanto aplaudiéramos y del que tan gratos recuerdos conservamos; Antonio Mata, el tenor verdaderamente incomparable dentro

del género á que erróneamente se dedica, Paco Povedano, el actor cómico de buena ley á quien no podemos escuchar sin que sintamos el cosquilleo de la risa; Beltran, con su distinción reconocida, y algunos otros meritisimos artistas, cuyos nombres no conocemos al presente, hanse conquistado las generales simpatías del público de Apolo.

En cuanto á Maria Gonzalez, la encantadora tiple empresaria, nada decimos en este punto.

Nutridas están las columnas de EL FERRO-CARRIL de calurosos aplausos para la artista, de cortes galanteos para la hembra, de sinceras manifestaciones de afecto para la amiga cariñosa...

El Duo de la Africana y El Chiquillo, originalísima producción de los hermanos Quintero, esos monopolizadores de la gracia, han sido, en realidad de verdad, los dos éxitos de la temporada.

Aurora Guevara y Mata en el primero y Maria y Angel Gonzalez en *El Chiquillo*, rayaron á tan elevada altura que no conservamos memoria de haber visto en los teatros de Almería obras mejor interpretadas, dentro del género ligero.

Un aplauso al Sr. Puchales, talentoso maestro concertador, por su labor difícilísima de hacer una orquesta muy aceptable con los escasos elementos músicos de que dispone.

Los coros del agrado del público, especialmente el de señoras.

A.

Mercado de metales.

Cobre.

La especulación ha sido menos activa esta semana que la anterior en el mercado de Londres; pero los precios, á pesar de ello, se mantienen con firmeza, y aun pueden señalarse algunas pequeñas mejoras.

En París se ha operado una baja general en todas las clases.

En Marsella se sostiene difícilmente la cotización de 190 francos para los pequeños lingotes, 240 para el cobre rojo, en hoja; 205 el amarillo; 150 á 155 el cobre viejo, rojo, y 95 á 105 el amarillo.

Plomo.

La cotización ha mejorado en algunos chelines, con motivo de la mayor demanda que ha habido esta semana. El plomo inglés ha cerrado á libras 14 10, y el español á 14-6-3. En París las marcas ordinarias se mantienen á 42 francos, y á 41,50 las de distintas procedencias á entrogar en el Havre. En Marsella no ha habido variación: plomo dulce de primera fusión, de 40 á 30,50 francos; de segunda fusión á 39, y el plomo viejo de 33 á 34.

El plomo de Cartagena continúa, como en la semana anterior, á 17,25 pesetas quintal de 46 kilogramos.

Zinc.

El consumo interior es abundante y los precios se sostienen con gran firmeza en el mercado de Londres: marcas ordinarias á libras 23-12 6; marcas especiales, á 23-17-6; laminado de Silesia, á 30-10. En Marsella la cotización permanece estacionaria; zinc en hoja, á 83 francos; zinc viejo, de 54 á 55.

Hierros y aceros.

Las últimas noticias recibidas de Bélgica confirman que el número de huelguistas mineros decrece de día en día, esperándose que en breve plazo se llegue á la completa normalidad y desaparezca la perturbación producida en la industria siderúrgica. En el mercado no ha decaído la animación, siendo muy activa la demanda.

En Alemania la situación se sostiene en las condiciones favorables que apuntábamos en nuestro último Boletín: la tendencia al alza en todas las clases de los productos siderúrgicos se acentúa.

Igual tendencia se manifiesta en Francia.

El mercado de Inglaterra continúa en el estado de creciente prosperidad de que hemos dado cuenta en nuestros Boletines anteriores.

Busca buscando.

EL MERCADO MAS GRANDE DEL MUNDO.

El mercado agrícola más importante del mundo es, sin duda, el de Chicago. Se calcula que su comercio es de 7.500.000.000 de dolar por año.

Para tener una idea de su enorme movimiento, bastarán algunas cifras. En 1892, año de la Exposición, llegaron á Chicago 300 000 vagones de trigo y entraron en la ciudad 7.719.710 cerdos, que se repartieron despues por el mundo, bajo la forma de jamones, grasas y salames. Se vendieron 3 millones 751.000 bueyes y 2.145.000 carneros.

Se sabe que en Chicago, mediante los potentes elevadores de granos, se cargó un vagón de 20 toneladas en un minuto y medio y una nave de 2.400 toneladas en dos horas.

En los mataderos se usan máquinas Stockyard que permiten á un solo obrero matar 11.000 cerdos por día.

En 1896 fueron carneados 1.050.000 cerdos, 1.080.000 bueyes y 675.000 carneros. En el mismo año entraron en Chicago 1.609.000.000 libras de carne preparada, 177.000.000 libras de manteca y 92.200.000 libras de queso.

...TAMPOCO TE CASES

Un portugués, padre de familia, que murió hace poco, dejó á su hijo por testamento la siguiente carta:

«Hijo: lo más decisivo que un hombre puede hacer sobre la tierra, es buscar mujer. He aquí, pues, para este caso mis consejos.

No te cases con mujer rica, porque ha de llegar por fuerza momento en que te lo eche en cara; con mujer pobre tampoco debes casarte, porque dos sacos vacíos no se pueden poner de pié; no escojas mujer bonita sino quieres ver siempre en torno de ella un millón de adoradores; no busques una fea, porque te avergonzarás de que alguien la vea en tu compañía. La mujer de mal genio transforma la casa en un infierno; la de buen genio, representa el papel de victima resignada.

Si tu novia fuese muy alta; querrá siempre dominarte; si es demasiado baja, te quedará ridicula. No te cases con mujer demasiado instruida porque querrá meter baza en las discusiones, si fuese ignorante; te hará pasar los más amargos cuartos de hora. La mujer demasiado vieja no puede nunca hacer la felicidad de un jóven. La moza tiene siempre momentos inconvenientes.

Si, empero, encontrases una mujer que no sea rica ni pobre, ni bonita ni fea, de mal ó buen genio, ni alta ni baja, ni instruida ni ignorante, ni vieja ni moza... no te cases tampoco.»

Charada.

Primera y tres son vocales, consonantes dos y cuatro, y el todo es de un vegetal producto muy estimado.

J. B. C.

Solución á la anterior: SALVADORA.

Almería.—Tip. de Fernandez Murcia.

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

LINARES A ALMERIA

| | |
|---|------------|
| Ingresos del 23 al 29 de Abril de 1899 (246 kilómetros) | 36.585.73 |
| Id. del 23 al 29 de Abril de 1898 (223) | 23.365.62 |
| Diferencia en favor de 1899. | 13.220.11 |
| Ingresos del 1.º de Enero al 29 de Abril de 1899 (246 kilómetros) | 450.070.51 |
| Id. del 1.º de Enero al 29 de Abril de 1898 (223) | 396.429.75 |
| Diferencia en favor de 1899. | 53.740.76 |

De baños.

Ha marchado á los baños de Zújar, con su apreciable familia, el elocuente orador D. Fernando Almansa.

Buen viaje.

Nuestro ilustrado colaborador D. David Esteban, que por los brillantes ejercicios que acaba de hacer en las oposiciones á la Relatoría de ésta Audiencia territorial ha merecido se le incluya en terna, ha salido hoy para Madrid.

Ingeniero.

Procedente de Gijon habrá llegado esta tarde en el tren correo, con su bella esposa, nuestro amigo y paisano el ingeniero D. Aurelio Ruiz, quien viene destinado al distrito minero de Sierra Alhamilla.

No es suyo.

El telegrama sobre elecciones que publica hoy el *Heraldo de Madrid*, no ha sido depositado en las oficinas de telégrafos por el corresponsal del popular diario en esta ciudad, Sr. Aquino.

Boda próxima.

Los primeros dias de Junio próximo se verificará en Madrid el enlace de un inspirado poeta almeriense con una bella señorita de aquella capital.

La Diputación.

Se reunirá pasado mañana, en tercera convocatoria.

Si hay número.

Que quizás no lo haya.

Junta del censo.

Mañana se reúne para verificar el escrutinio.

La sesión, según todos los indicios, será movida.

No hay deuda...

El Sr. Verdejo ha satisfecho hoy á los músicos la paga del mes de Junio de 1894, que se habia quedado trasconejada entre los polvorientos legajos del archivo municipal.

El acto del Sr. Verdejo por lo desusado y por lo elocuente, ha satisfecho de todas veras á la opinión.

Los tipógrafos.

Los operarios tipógrafos de ésta capital, se reunirán el domingo á las 6 de la tarde, para agremiarse.

EL INCENDIO DE ANOCHE.

Un voraz incendio, cuyo origen se desconoce, destruyó anoche la casa número 13 de la calle Real, donde se hallaban instaladas la tienda de comestibles titulada «E. 12 de Marzo» propiedad de D. José Martínez Zea y la estereria de D. Pedro Asensio Robles.

Los altos de la casa estaban ocupados por la familia de D. Alejandro Andrés Rivas dueño de La Funeraria.

El incendio fué conocido á la 1 de la madrugada, acudiendo al lugar del desastre en primer termino el Gobernador interino Sr. Gimenez Ramirez, luego el Comandante de la Guardia civil con los oficiales y fuerza de su mando, y más tarde los señores Alcalde de la capital y Fiscal de la Audiencia.

Los concejales Sres. Iribarne y Griso ia y los arquitectos Sres. Lopez Ruil y Cuartara tambien acudieron seguidamente al punto del incendio, prestando todos ellos servicios muy estimables.

El servicio de material de incendios de la población no desmintió sus precedentes.

Sin la buena voluntad de los vecinos, enérgicamente despertada por el Gobernador interino, y sin el auxilio de las mangas de la Cruz Roja, el incendio hubiera alcanzado unas proporciones verdaderamente aterradoras.

El establecimiento de comestibles no estaba asegurado.

Calculanse en 3.000 pesetas las pérdidas sufridas por el Sr. Zea.

Hubo, como sucede en tales casos, rasgos de temerario valor de parte del vecindario, siendo dignos de mención especial, entre otros, los realizados por el Vice-secretario de la Audiencia, Sr. Montero, que con suma decisión, digna de elogio, secundó órdenes de las autoridades para la estinción del siniestro.

Siempre á raíz de un suceso como el que nos ocupa, son unánimes y enérgicas las censuras los Alcaldes y á los Ayuntamientos presentes y pasados, que de manera tan escandalosa abandonaran un servicio tan importante como el de incendios. Pero ahora, como siempre, esa gran necesidad quedará sin satisfacer.

